



## **EINLADUNG ZUR ORDENTLICHEN GEMEINDEVERSAMMLUNG DER SEKUNDARSCHULE KREIS UHWIESEN**

**Montag, den 12.6.2023, um 20.00 Uhr  
im Singsaal des Sekundarschulhauses Uhwiesen**

### **TRAKTANDEN**

1. Abnahme Jahresrechnung 2022
2. Beantwortung allfälliger Anfragen gemäss § 17 Gemeindegesetz
3. Information: Aktueller Stand „Projekt Neugestaltung Schulanlage und Neubau Turnhalle“

### **Jahresrechnung 2022**

|                   |     |           |
|-------------------|-----|-----------|
| Aufwand           | Fr. | 4'294'435 |
| Ertrag            | Fr. | 5'157'426 |
| Ertragsüberschuss | Fr. | 862'991   |

Die Jahresrechnung 2022 schneidet weit positiver ab als erwartet. Der budgetierte Ertragsüberschuss von Fr. 198'580 wurde klar übertroffen: Die Sekundarschule Kreis Uhwiesen weist Ende 2022 einen Ertragsüberschuss von Fr. 862'991 auf. Grundsätzlich ist eine positive Abweichung gegenüber der Planung stets zu begrüssen. Dennoch gilt es zu analysieren, in welchen Bereichen die Umsetzung anders als geplant verlaufen ist.

Die grösste Abweichung weisen die Steuereinnahmen auf. Alle Steuerbereiche zusammengefasst schliessen mit Fr. 404'000 höheren Erträgen ab. Den Einwohnern der Gemeinden Dachsen, Flurlingen und Laufen-Uhwiesen scheint es wirtschaftlich gut zu gehen, sind doch die höheren Einnahmen bei allen drei Kreismunicipalitäten festzustellen. Es darf zudem vermutet werden, dass die empfohlenen Parameter für die Schätzung der Steuereinnahmen, welche durch den Kanton jeweils vorgegeben werden, eher vorsichtig gewählt wurden.

Weitere nennenswerte Abweichungen sind im Bereich Liegenschaften zu finden, welcher mit Fr. 174'000 besser abschliesst als budgetiert (Minderausgaben). Hauptgrund: Der budgetierte Anteil am Projektierungskredit «Neugestaltung Schulareal und Neubau Turnhalle» wurde 2022 nicht im geplanten Masse ausgeschöpft, da der notwendige Beschluss der Gemeindeversammlung der Primarschulgemeinde Uhwiesen verzögert erfolgte. Dieser Umstand zog Minderausgaben von Fr. 145'000 nach sich. Weiter musste für Betriebsmaterial, Heizöl und den Unterhalt der Turnhalle 1 weniger ausgegeben werden. Als Folge eines Wassereintritts in den Garderoben der Turnhalle 2 mussten sämtliche Wände neu verputzt, abgedichtet und mit Platten verlegt werden. Dieser unvorhergesehene Wasserschaden wurde jedoch mit einer Rückvergütung durch die Versicherung abgedeckt.

Investitionsrechnung: Die Sekundarschule Kreis Uhwiesen verzeichnete im Jahr 2022 keine Investitionen.

**Detaillierte Erläuterungen** sowie die vollständigen Dokumente können vom 15.5.–12.6.2023 (12.00 Uhr) bei der Gemeindeverwaltung Laufen-Uhwiesen während den ordentlichen Bürozeiten oder auf unserer Homepage unter „Behörde/GV“ eingesehen werden. Gerne wird Ihnen unsere Schulverwaltung auf Ihre Anfrage hin eine gedruckte Version zustellen.

Im Anschluss an die finanziellen Traktanden werden wir Sie kurz über den aktuellen Stand des Projektes „Neugestaltung Schulanlage und Neubau Turnhalle“ informieren.

Die Gemeindeversammlung werden wir mit einem Apéro abrunden, zu welchem Sie herzlich eingeladen sind.

Wir freuen uns auf Sie!